

14. 9. 40  
Lind  
substitut*W. K. Müller*

Berne, le 14 septembre 1940.

A. 45. 14. 10

WN.

*note*

Monsieur le Ministre,

Les chefs du Mouvement National Suisse ont tenté depuis longtemps d'être reçus par M. le Président de la Confédération pour lui exposer leurs aspirations et leurs buts, et avec lequel ils désirent également discuter entre autres la question de l'interdiction qui frappe la "Neue Basler Zeitung", organe du mouvement.

M. le Président a cru devoir céder aux insistances de ces messieurs et a reçu en audience, le mardi 10 courant, MM. Hoffmann, Keller et Schaffner. La conversation a duré une heure et demie environ. A l'issue de l'entretien, le Mouvement National envoya à la presse un communiqué conçu en des termes malheureux et susceptibles de provoquer une confusion. Le Conseil Fédéral s'est vu dans l'obligation de publier à son tour une mise au point rendue nécessaire par les circonstances. En dépit de cette rectification de la part de l'autorité, la presse suisse se livre, depuis quelques jours, à des attaques plutôt violentes contre le Président de la Confédération, auquel il est reproché d'avoir accordé une audience aux chefs d'un mouvement subversif. Nous n'avons pas besoin d'ajouter que ce reproche nous paraît non seulement injuste, mais pour le moins inopportun.

Nous vous envoyons sous ce pli, pour votre orientation, une série de coupures de presse relatives à cette

*von Linné & Fröhlich*

A la Légation de Suisse,

B e r l i n.



Berne, le 14 septembre 1940.

affaire. La lecture de ces articles illustre d'une manière éloquente les difficultés auxquelles le Conseil Fédéral est exposé dans la conduite de sa politique extérieure.

Monseigneur le Ministre,  
Veuillez agréer, Monsieur le Ministre, l'assurance de notre haute considération.

*Le Chef  
de la Division des Affaires étrangères*

Annexes.

M. le Président a été obligé de céder aux instances de ces messieurs et a reçu en audience, le mardi 10 courant, MM. Hoffmann, Keller et Schläpfer. La conversation a duré une heure et demie environ. A l'issue de l'entretien, le Mouvement National envoyé à la presse un communiqué qui en des termes malheureux et susceptibles de provoquer une confusion. Le Conseil Fédéral a été vu dans l'obligation de publier à son tour une mise au point renouveau nécessaire par les circonstances. En dépit de cette rectification de la part de l'autorité, la presse suisse de livre, depuis quelques jours, à des attaques plutôt violentes contre le Président de la Confédération, auquel il est reproché d'avoir accordé une audience aux chefs d'un mouvement subversif. Nous n'avons pas besoin d'ajouter que ce reproche nous paraît non seulement injuste, mais pour le moins inop-  
portun.  
Nous vous envoyons sous ce pli, pour votre information, une série de coupures de presse relatives à cette

A la Légation de Suisse,

B e r n e .